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ЛЮДИ НОМЕРА

Елена Сергеева

Филипп Разенков

Анастасия Татарева

Жительница Кушвы, воспи-
тавшая вместе с супругом 25 
детей и потерявшая жильё 
при пожаре, готовится к но-
воселью.

  II

Известный театральный ре-
жиссёр и обладатель «Золо-
той маски» стал новым ху-
дожественным руководите-
лем Свердловского театра 
музыкальной комедии.

  IV

Екатеринбургская художе-
ственная гимнастка привез-
ла домой олимпийское сере-
бро и поделилась с «ОГ» впе-
чатлениями от Игр в Токио.

  IV
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НЕ КОРМИТЕ ГОЛУБЕЙ!

ПЕНСИОНЕРЫ ПОЛУЧАТ ПО 10 ТЫСЯЧ В СЕНТЯБРЕ

Президент России Владимир Путин подписал указ о еди-
новременной выплате пенсионерам. Её размер составляет 
10 тысяч рублей.

Деньги начнут поступать в сентябре 2021 года. Пода-
вать заявления на получение денег не надо, говорится на сай-
те Кремля. Средства на эти цели выделили из федерального 
бюджета. Доставлять выплату будут так же, как и пенсии.

Также на сайте Кремля размещён указ о назначении вы-
плат пенсионерам, которые ранее служили в госорганах.

Напомним, Владимир Путин предложил назначить такие 
выплаты в воскресенье, 22 августа.

УДАРНЫМИ ТЕМПАМИ ИДУТ ВЫПЛАТЫ НА ПОДГОТОВКУ ДЕТЕЙ 
К ШКОЛЕ

В России единовременные выплаты по 10 тысяч рублей по-
лучили родители более 20 млн школьников. Это 98 процен-
тов потенциальных получателей помощи.

По данным главы Минтруда России Антона Котякова, 
по состоянию на утро понедельника, выплаты переведены 
семьям, в которых воспитываются 20 млн 70 тысяч детей 
школьного возраста. Он отметил, что обратиться за матери-
альной помощью можно до 1 ноября 2021 года.

Напомним, в начале июля Президент России Владимир 
Путин подписал указ о назначении такой выплаты. На эти 
цели выделено 204 млрд рублей.

ТРОЕ УРАЛЬЦЕВ УДОСТОЕНЫ НАГРАД

Главный санитарный врач Среднего Урала Дмитрий Козлов-
ских награждён знаком отличия «За заслуги перед Сверд-
ловской областью» II степени. Награда присуждена за вы-
дающиеся достижения в сфере социального развития ре-
гиона.

Также знаками отличия «За заслуги перед Свердлов-
ской областью» III степени награждены:
 министр здравоохранения Среднего Урала Андрей 

Карлов – за особые заслуги в сфере социально-экономиче-
ского развития региона;
 главный инженер проекта ООО «Киберсталь» (Перво-

уральск) Сергей Сыстеров – за особые заслуги в сфере эко-
номического развития области.

Указы о награждении опубликованы в полной версии 
сегодняшнего номера «Областной газеты».

Напомним, год назад Дмитрий Козловских дал «Област-
ной газете» эксклюзивное интервью, в котором ответил на 
вопросы о пандемии коронавирусной инфекции.

НА УРАЛЕ РЕКОНСТРУИРОВАЛИ ТРИ ИСТОРИЧЕСКИХ ЗДАНИЯ

В их числе – главный корпус одного из старейших монасты-
рей Урала в Верхотурье. Его ремонтировали девять лет.

Покровский женский монастырь был основан в 1621 
году в Верхотурье. За четыре века он пережил несколько 
пожаров, реконструкций и революцию. Реставрация нача-
лась в 2013 году и шла девять лет. Здание не только отре-
монтировали, но и приспособили для нужд Свято-Покров-
ского Верхотурского женского монастыря.

Также в Верхотурье отремонтировали объект культурно-
го наследия «Общественное здание», которое располагает-
ся на улице Карла Маркса.

В Екатеринбурге завершился двухлетний ремонт усадь-
бы купца Степана Тупикова. У Дома актёра отреставрирова-
ли фасады, обновили кровлю, окна и центральную входную 
группу. В городе планируют осовременить здание Театра 
оперы и балета за 24 миллиона рублей.

ЛЕТО БЬЁТ ТЕМПЕРАТУРНЫЕ РЕКОРДЫ

В Екатеринбурге с 20 по 23 августа включительно установле-
ны четыре температурных рекорда. Об этом рассказала глав-
ный синоптик Уральского гидрометцентра Галина Шепоренко.

По её данным, 20, 21, 22 и 23 августа температура воздуха 
в уральской столице достигала 34,2°С, 35,3°С, 34,1°С, 35,8°С 
соответственно. Данные показатели побили предыдущие ре-
корды, зарегистрированные в 1934, 1935, 2016 и 1923 годах.

Как отмечает синоптик, жара скоро спадёт. В ближайшие 
дни раскалённый воздух начнёт постепенно перемещаться в 
Западную Сибирь. Движение атмосферного фронта будет со-
провождаться кратковременным дождём, грозами, шквали-
стым ветром. Температура воздуха понизится на 10–15°С.

УРФУ ВЫИГРАЛ ГРАНТ В ГОД НАУКИ И ТЕХНОЛОГИЙ

Уральский федеральный университет выиграл грант Мин-
обрнауки России на разработку образовательных программ 
по искусственному интеллекту. На эти цели вузу предоста-
вят 37 миллионов рублей субсидий.

В текущем году УрФУ получит грант в размере 22 мил-
лионов рублей, в следующем – 6,1 миллиона рублей, 
в 2023-м – 5,7 миллиона рублей и 3,1 миллиона рублей – 
в 2024 году.

Средства предоставляются на разработку программ ба-
калавриата и программ магистратуры по профилю «искус-
ственный интеллект». Деньги также могут быть использова-
ны на повышение квалификации педагогических работни-
ков вузов в сфере искусственного интеллекта.

Напомним, что в конце прошлого года Президент Рос-
сии Владимир Путин объявил 2021 год Годом науки и тех-
нологий.
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Пять вопросов о выборах-2021Валентин ТЕТЕРИН
До предстоящих в сентябре 
выборов осталось меньше 
месяца. В преддверии важ-
нейшего события в полити-
ческой жизни страны отвеча-
ем на популярные вопросы, 
связанные с голосованием.

КОГО МЫ ВЫБИРАЕМ?В течение трёх дней – 17, 18 и 19 сентября – жители Сверд-ловской области выберут пред-ставителей от региона в Госду-ме и депутатов Законодатель-ного собрания области. В 35 муниципалитетах жители так-же будут выбирать депутатов местных дум.
КАК ПРОГОЛОСОВАТЬ?В Свердловской области проголосовать можно будет:
 Непосредственно на из-

бирательном участке по ме-
сту жительства.Адрес своего избиратель-ного участка можно узнать в разделе «Мои выборы» лично-

го кабинета Госуслуг, в Инфор-мационно-справочном центре ЦИК России по многоканаль-ному номеру: 8 800 200–00–20 
(бесплатно по России) или на официальном сайте ЦИК Рос-сии.Всего в регионе откроются 
2 524 избирательных участ-
ка: 2 486 участковых избира-тельных комиссий и 38 времен-ных избирательных участков – 32 – в больницах, 4 – в СИЗО, по одному – на железнодорожном вокзале и в аэропорту.
 На домуВ связи с эпидемиологиче-ской ситуацией свердловских избирателей максимально обе-спечат голосованием на дому. Такая возможность предусмо-трена, например, для тех изби-рателей, которые не могут вый-ти из дома из-за болезни, инва-лидности или в связи с уходом за родственниками. Подать за-явление можно будет через Гос-услуги с 9 по 14 сентября или сообщить об этом в участковую избирательную комиссию – по 

телефону или лично. Члены участковой избирательной ко-миссии придут с бюллетенем и переносным ящиком для голо-сования в согласованное с из-бирателем время.А вот «голосования во дво-рах» (в таком формате, напом-ним, было организовано об-щероссийское голосование по поправкам в Конституцию) в этом году не будет. Как пояснил председатель Избирательной комиссии Свердловской об-ласти Владимир Русинов, та-кая форма волеизъявления не предусмотрена. Поэтому вари-антов, где проголосовать, толь-ко два. – Избиратель сам опреде-ляет, хочет он проголосовать 

в помещении участка или же вне его. Кстати, сообщить о на-мерении проголосовать на до-му можно и через представи-теля. Учитывая сложную эпи-демиологическую ситуацию, таких заявлений может быть довольно много, – пояснили в Облизбиркоме.
ЧТО ДЕЛАТЬ, 
ЕСЛИ В ДНИ ГОЛОСОВАНИЯ 
ВЫ УЕЗЖАЕТЕ?С помощью функции «Мо-бильный избиратель» проголо-совать можно будет на выбран-ном вами участке в пределах соответствующего избиратель-ного округа. Со 2 августа по 13 сентября соответствующее за-явление можно подать в МФЦ, в территориальные избиратель-ные комиссии и через единый портал государственных услуг. Для этого понадобится паспорт. Кроме того, необходимо зара-нее решить, на каком именно участке вы планируете голосо-вать, и узнать его номер. С 8 по 13 сентября заявления также 

будут принимать участковые избиркомы. 
СКОЛЬКО БЮЛЛЕТЕНЕЙ 
НАМ ВЫДАДУТ?В ходе голосования изби-ратели получат два бюллетеня на выборах депутатов Государ-ственной думы – для голосова-ния по федеральному избира-тельному округу (по «партий-ным спискам») и для голосова-ния по одномандатным окру-гам (на территории Свердлов-ской области их семь). По та-кому же принципу избирате-лям выдадут ещё два бюллете-ня для голосования на выборах депутатов Законодательного собрания.Итого – 4 бюллетеня, каж-дый будет иметь свой оттенок защитной сетки. Кроме этого, в 35 муниципальных образо-ваниях, где пройдут выборы в органы местного самоуправле-ния, избиратели получат ещё и пятый бюллетень.Изготовление бюллетеней уже началось. Всего их будет 

напечатано 80 видов. Общий тираж составит 12 миллионов штук, а вес – 100 тонн. 
КОГДА ПОДВЕДУТ ИТОГИ?На выборах в Законодатель-ное собрание Свердловской об-ласти общие результаты голо-сования должны быть установ-лены не позднее 23 сентября. Официальное опубликование результатов выборов долж-но состояться не позднее чем через 7 дней от этой даты – то есть до 30 сентября.По словам заместителя председателя ЦИК России Ни-
колая Булаева, результаты выборов депутатов Государ-ственной думы будут подведе-ны не позднее 4 октября 2021 года. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

На перекрёстке Малышева – Мичурина в Екатеринбурге появилась благотворительная птичья 
столовая – небольшой участок, огороженный пластиковым заборчиком и табличкой 
«Место для кормления голубей». Что удивительно, кормятся там только голуби. Как правило, 
пернатым подкидывают семечки и хлебобулочные изделия, но именно это и приводит к тому, 
что голуби начинают болеть

«Почему в Екатеринбурге стало больше мёртвых голубей?»
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Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».
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Повторная вакцинация: где, когда и как?

Этим летом часть свердловчан задумалась о повторной вакцинации против коронавируса: согласно действующим рекомендациям 
Минздрава России, нужно ставить прививку против COVID-19 каждые полгода. «Облгазета» собрала ответы 
на пять самых популярных вопросов о повторной вакцинации

ЦИФРАЦИФРА
По данным на 1 июля, 
в Свердловской области изби-
рательным правом обладают 
3 310 890 человек. 44 процен-
та – мужчины, 56 – женщины.

Сегодня, 25 августа, с 11.00 до 16.00
в ЕМУП «Бодрость» 

на Первомайской, 71 в Екатеринбурге 
будет проходить 

подписка на «Областную газету».

Приходите и приводите друзей, 
дарим каждому подписчику 

карту лояльности!

Глава многонациональной семьи в Арамиле потерял супругуОльга БЕЛОУСОВА
В Арамиле глава семьи, 
где растут восемь детей 
семи национальностей, 
Самижон Абдулаев, остал-
ся вдовцом. Его супру-
га, Мухайё Ходжибабаева
скончалась от коронави-
руса. О трагедии в семье 
Самижон сообщил «Об-
ластной газете».Как рассказал Самижон, супруга вместе со старшим сыном Мусавиром отпра-вилась в Худжанд (Таджи-кистан), чтобы забрать ещё одного ребёнка – семилет-него Музафара.  Мальчи-ка отправляли погостить к родным, но из-за панде-мии границы между стра-нами были закрыты, и Му-зафар на несколько меся-цев задержался в Таджики-

стане. Этой осенью он дол-жен был пойти в арамиль-скую школу.– Там супруга и подхва-тила коронавирус. Две не-дели она пролежала в реа-нимации, но помочь ей не смогли, – объяснил Сами-жон. – В Худжанд должны были отправить из России дорогостоящие медикамен-ты – не успели…Сейчас Самижону пред-стоит решить вопросы с до-кументами и – самое глав-ное – доставить сыновей об-ратно в Россию.– На днях всё должно ре-шиться, ждём из Таджики-стана свидетельство о смер-ти, – сообщил он.Напомним, «Областная газета» следит за судьбой семьи с октября прошло-го года – именно тогда сго-рел их дом в Большом Исто-

ке. Семья осталась без кры-ши над головой, личных ве-щей и документов. О семье начали писать СМИ, к про-блеме подключились мест-ные и региональные ор-ганы власти. В декабре во время пресс-конференции главы региона стало из-вестно: Фонд Святой Ека-терины поможет погорель-цам купить четырёхкомнат-ную квартиру. А уже весной Абдулаевы отметили ново-селье. Последний раз кор-респонденты «ОГ» наве-щали Абдулаевых в конце июля.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

ВЫБИРАЕМ 
ВМЕСТЕ

ЦИК России
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Субсидирование авиаперелётов с детьми введено 
для развития внутреннего туризма

Архивистам приходится работать с документами разной 
сохранности – не все из них находятся в хорошем состоянии

Это только часть большой семьи Сергеевых
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В Книге памяти раскулаченных 
Свердловской области 
уже более 50 тысяч имён
Уральские архивисты продолжают увековечивать память жертв по-
литических репрессий. Они уже внесли в общедоступную электрон-
ную базу половину свердловчан, пострадавших от раскулачивания 
в 1930–1950-е годы. Среди них не только зажиточные крестьяне, но 
и лица, лишённые избирательных прав.

Работа над книгой началась ещё в 2019 году. В ней участвуют 
около 50 человек – сотрудники Государственного архива Свердлов-
ской области, государственных архивов в городах Ирбите и Крас-
ноуфимске, Государственного архива административных органов 
Свердловской области, регионального Центра документации обще-
ственных организаций и 14 архивных учреждений в муниципальных 
образованиях севера и северо-востока Среднего Урала.

– В каждом архиве хранится свой массив документов по теме 
раскулачивания, в ГАСО – это тематическая картотека, составленная 
в 1950–1980-х годах, – рассказал «ОГ» директор ГАСО Евгений Ша-
балин. – Она содержит информацию по 29 фондам от Свердловско-
го исполкома до Свердловского облсуда – в общей сложности более 
100 тысяч имён.

В течение прошлого года архивисты добавили в ресурс сведения о 
более чем 25 тысячах человек. На текущий момент информационный 
ресурс раскулаченные.рф включает более 50 500 записей – это поч-
ти половина всех пострадавших. Наполненность карточек сведениями 
различна: где-то известны только фамилия, имя, отчество человека и 
сведения о раскулачивании или лишении избирательных прав, в других 
информации может быть больше – обозначен состав семьи, возраст, 
основание раскулачивания или лишениях избирательных прав.

Завершить наполнение информационного ресурса «Книга памяти рас-
кулаченных крестьян Свердловской области» планируется к 2025 году.

– Книга важна для уральцев тем, что в ней они смогут найти информа-
цию о своих раскулаченных родственниках: в год мы получаем сотни за-
просов в отношении раскулаченных, – отметила директор ГААОСО Окса-
на Селезнёва. – Основные документы по данной тематике сосредоточены 
в ГАСО, поскольку раскулачивание в административном порядке применя-
лось местными органами власти. Но в архивно-следственных делах реги-
онального подразделения ОГПУ-НКВД, которые хранятся в ГААОСО, не-
редко встречаются справки о раскулачивании. По нашим самым скром-
ным прогнозам, это более 10 000 дел. Выявляемая нами информация 
позволяет дополнить Книгу памяти раскулаченных, создаваемую ГАСО.

Уполномоченный по правам человека в Свердловской области Та-
тьяна Мерзлякова считает, что в целом теме раскулаченных уделяется 
не так много внимания, как репрессированным по другим мотивам.

– Память об этом сохраняют не только архивисты, но и наши 
общественники, – добавляет Татьяна Мерзлякова. – Например, в 
2014 году жительница Ирбита Лидия Шевчук на свои деньги изго-
товила и установила в городе памятник жертвам коллективизации. 
Этот монумент был одним из первых в России, а сегодня мемориа-
лы сельским труженикам появляются по всей стране.

Станислав МИЩЕНКО
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Депутаты и работники аппарата Законодательного Собрания 
Свердловской области выражают глубокие соболезнования родным, 
близким и коллегам в связи со смертью

МАЛЫХ НИКОЛАЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА.
Почётный гражданин Свердловской области и города Нижнего 

Тагила, Николай Александрович Малых был производственником, 
человеком дела, нацеленным на результат. Более десяти лет (с 1997 
года по 2009 год) он руководил одним из ведущих предприятий обо-
ронной отрасли нашей страны – «Уралвагонзаводом».

С 2004 по 2011 год Николай Александрович Малых был депутатом 
Палаты Представителей Законодательного Собрания Свердловской 
области.

Николай Александрович возглавлял Союз предприятий оборонных 
отраслей промышленности Свердловской области и региональное 
отделение Союза машиностроителей России, входил в состав Совета 
по проблемам законодательного обеспечения развития оборонно-
промышленного комплекса при Председателе Совета Федерации. За 
вклад в развитие промышленного комплекса страны он был награждён 
орденами «Знак Почёта», «За заслуги перед Отечеством» IV степени, 
медалями «За трудовую доблесть», знаком отличия Свердловской 
области «За заслуги перед Свердловской областью» III степени и 
другими наградами.

Светлая память о Николае Александровиче навсегда останется в 
наших сердцах.

Председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области Людмила БАБУШКИНА.

Кушвинская семья, воспитавшая 25 детей, готовится к новосельюГалина СОКОЛОВА
Пожар, случившийся 27 ию-
ля, оставил супругов Сер-
геевых и их приёмных де-
тей без дома и имуще-
ства. Несчастье уникаль-
ной кушвинской семьи, вос-
питавшей 25 детей, при-
няли близко к сердцу мно-
гие свердловчане. Больших 
и маленьких погорельцев 
всем миром одели-
обули, обеспечили продук-
тами. А областной благот-
ворительный фонд взял на 
себя покупку для них ново-
го жилья.

Семья стала 
счастьем и работой

Виктор и Елена встре-тились в 1993 году. У каждо-го уже был печальный семей-ный опыт и по двое детей. Ре-шили растить их вместе и соз-дали семью. В следующем го-ду сын Артём пошёл в шко-лу, и Елена обратила внима-ние на его одноклассницу Ве-
ру. Девочка была из неблаго-получной семьи. Замкнутая, робкая… Когда педагоги ини-циировали перевод Веры в коррекционную школу, Елена встала на её защиту и дока-зала, что ребёнок не отстаёт в развитии, просто он педа-гогически запущен. Когда ро-дителей Веры лишили прав, Сергеевы оформили опекун-ство. А ещё через год в семье родился общий первенец – 
Владислав.С воспитанием шесте-рых детей Сергеевы отлич-но справлялись. Поверили в свои силы и решили не оста-навливаться.– Когда специалист го-родского отдела образования 
Любовь Алексеевна Черм-
ных предложила нам стать первой в Кушве приёмной се-

мьёй, я призналась, что и са-ма об этом думала. В общем, согласились, – говорит Елена Сергеева.У приёмных родителей нет педагогического образо-вания (Виктор работал свар-щиком, а Елена – пастухом), но сердечное отношение и честность во взаимоотноше-ниях возвращали в опалён-ные детские души доверие к взрослым. Сергеевы каждое решение обсуждали с детьми: покупки, огородные посадки, школьные проблемы. Вместе увлечённо занимались твор-чеством, становились звёзда-ми городских праздников. А в 2019 году стали призёрами областного этапа Всероссий-

ского конкурса художествен-ного творчества «Ассамблея замещающих семей».Старшие дети уже по-взрослели, привозят Викто-ру и Елене в гости внучат. Мо-жет, пора и отдохнуть, ведь главе семейства уже 60? Не получилось. В этом году по соседству из неблагополуч-ной семьи изъяли пять детей: 
Алексея (12 лет), Милану (11 лет), Карину (10 лет), Ки-
рилла (8 лет) и Катарину (6 лет). Братьев и сестёр сейчас не разделяют, пятерых взять в семью вряд ли кто-нибудь решился, поэтому юных куш-винцев ждал детдом. Сергее-вы приняли их в семью, и 13 человек стали жить под од-

ной крышей: Виктор, Елена, девять несовершеннолетних детей и ещё двое, которым уже исполнилось 18 лет.
Главное спасли27 июля Елена, находясь во дворе, заметила клубы ды-ма над баней.– У нас баня и дом под од-ной крышей. Всё занялось в считанные минуты. Первым делом вывели из дома де-тей, потом машину из гаража. Всё остальное сгорело, даже курочки в сарае, – вздыхает Елена.Более всего ей жаль утра-ченный альбом, где велась фотолетопись семьи. Стоя у 

пепелища, дети переживали, что их теперь заберут из се-мьи Сергеевых. Милана даже всплакнула. Собрав всю ре-бятню, Сергеевы переехали временно в деревню Верхняя Баранча, где у двух приёмных детей есть дом – достался им в наследство. Жить там уют-но только летом, зимой же дом промерзает. Тем време-нем новость о пожаре разле-телась по округе.«В Кушве живёт удиви-тельная семья Сергеевых с 11 детьми. За свою жизнь Еле-на и Виктор успели воспи-тать 25 детей, родных и при-ёмных. До сих пор они соби-раются вместе за родитель-ским столом. К сожалению, 

вчера в семье произошла тра-гедия – полностью сгорел их дом. Волонтёры уже нашли для семьи постельное бельё, подушки, одеяла, продукты… Я поручил как можно скорее найти возможность обеспе-чить Сергеевых новым жи-льём», – написал губернатор Свердловской области в сво-ём Instagram.Кушвинская мэрия тоже не бездействовала. В муни-ципальном резерве есть быв-шая коммунальная шести-комнатная квартира, в ней сделан ремонт.– Администрация помога-ет всем погорельцам, выдаём на ремонты от 25 до 120 ты-сяч рублей. В этом случае дом восстановлению не подле-жит, поэтому мы предложи-ли Сергеевым муниципаль-ное жильё, – сообщил глава Кушвинского ГО Михаил Сле-
пухин. Квартира понравилась, но позднее пришло предло-жение от благотворительно-го фонда о покупке дома. Ко-нечно, этот вариант пока-зался Сергеевым предпочти-тельнее, ведь семья всегда жила в доме с огородом, дер-жала скот и домашнюю пти-цу. Документы для оформле-ния сделки уже сданы в МФЦ. С переездом затягивать не бу-дут, ведь детям скоро в школу. На новоселье будут пригла-шены все многочисленные родственники, а также люди, оказавшие поддержку семье в трудной ситуации, в том чис-ле и журналисты «Областной газеты».
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утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
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Владивосток Казань Нижний 
Новгород

Иркутск Улан-Удэ Калининград Ростов-на-
Дону

«Уральские 
авиалинии»

От 7000 
рублей*

нет 
информации

нет рейсов 4800 
рублей*

нет рейсов От 3000 
рублей*

нет 
информации

«Сибирь» От 7000 
рублей***

От 4375 
рублей***

От 4375 
рублей***

От 5250 
рублей***

От 5250 
рублей***

От 5250 
рублей***

От 1750 
рублей***

RedWings нет рейсов 750-2400 
рублей** 
1000-3200 
рублей*

750-2400 
рублей** 
1000-3200 
рублей*

нет рейсов нет рейсов нет рейсов нет рейсов

«Азимут» нет рейсов нет рейсов нет рейсов нет рейсов нет рейсов нет рейсов 1880 рублей****
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Цены на льготные билеты из Екатеринбурга

* - на одного взрослого или ребёнка старше 12 лет (детям 2-11 лет — 25-процентная скидка)
** - на ребёнка 2-11 лет
*** - на двоих (взрослый + ребёнок)
**** - на одного пассажира любого возраста

 В отпуск – с детьмиУральские семьи могут со скидками слетать в семь российских городовИрина ПОРОЗОВА
Российские авиакомпании 
запустили продажи субси-
дированных авиабилетов по 
новым тарифам, рассчитан-
ным на семейные перелёты 
по стране. Льготы позволя-
ют сэкономить более поло-
вины привычной стоимости 
билета, но чтобы отправить-
ся в путешествие с выгодой, 
стоит поторопиться.

ЧТО ЗНАЧИТ 
«СЕМЕЙНЫЙ ТАРИФ»?Правила субсидирования межрегиональных авиапере-лётов были утверждены Пра-вительством России в июле. В документе разъяснялось, что льгота предоставляется на те поездки, для которых пасса-жиры одновременно брони-руют билеты как минимум на одного ребёнка (на момент перелёта ему не должно быть больше 18 лет) и хотя бы на одного взрослого. Кроме это-го численность группы путе-шественников больше никак не ограничивается. Также ни-где не оговаривается, что пас-сажиры должны быть друг другу родственниками, по-этому название «семейный тариф» – весьма условное.В приложении к постанов-лению кабмина перечисле-ны 46 туристических марш-рутов, которые предлага-лось сделать льготными. Од-нако не все из них оказались востребованными у авиапе-ревозчиков. Так, например, из Екатеринбурга предпола-галось субсидировать рейсы по восьми направлениям, но на полёты в Петрозаводск не заявилась ни одна авиаком-пания. Видимо, Карелия пока не так популярна у уральских туристов.Таким образом, в 2021 го-

ду свердловчане, желаю-
щие сэкономить на билетах 
и путешествующие с деть-
ми, могут выбирать между 
Владивостоком, Казанью, 
Нижним Новгородом, Ир-

кутском, Улан-Удэ, Калинин-
градом и Ростовом-на-Дону. В эти города будут осущест-вляться как прямые рейсы, так и рейсы с пересадкой.Согласно решению Феде-рального агентства воздуш-ного транспорта (Росавиа-ции), право осуществлять субсидированные рейсы из уральской столицы получи-ли четыре авиакомпании: «Уральские авиалинии», «Си-бирь» (S7), RedWings и «Ази-мут». Все они уже открыли продажи билетов по семей-ному тарифу, но период вы-летов у всех разный. В пресс-службе «Уральских авиали-ний» сообщили, что рейсы, на которые можно купить льгот-ные билеты, начнут осущест-вляться с 1 сентября.

КАК ПОЛУЧИТЬ СКИДКУ 
ПРИ ОНЛАЙН-ПОКУПКЕ 
БИЛЕТОВ?У каждого перевозчи-ка действуют свои правила оформления льготных биле-тов. Наиболее удобную схе-му выбрали «Уральские авиа-линии» и «Сибирь»: при по-купке билетов на их сайтах субсидированный тариф бу-дет предложен автоматиче-ски после того, как пассажир укажет, что покупает билеты на взрослого и ребёнка.

У RedWings автоматиче-ское подключение тарифа происходит только для де-тей не старше 11 лет. Если же вы собираетесь купить билет на подростка 12–18 лет, вам нужно позвонить в кругло-суточный контактный центр авиакомпании по телефону 8 800 350-99-77.Для оформления проезд-ного документа у «Азимута» пассажирам потребуется на-править письмо на электрон-ную почту infoavia@azimuth.
aero с заявлением в свобод-ной форме с указанием дат, направлений, контактно-го номера телефона и скан-копиями паспортов или сви-детельств о рождении пасса-жиров.При регистрации или по-садке у путешествующих проверяют документы, под-тверждающие, что условия льготы соблюдены, так что онлайн-регистрация на рей-сы может быть недоступна.

КАК ДОЛГО ПРОДЛИТСЯ
АКЦИЯ?Согласно постановлению правительства, субсидии на льготные перевозки предо-ставляются авиакомпани-ям в 2021 году. Более чёткие сроки действия тарифа пе-ревозчики определяют само-

стоятельно. Так, например, у «Уральских авиалиний», «Си-бири» и RedWings акция рас-пространяется на рейсы с да-той вылета до конца ноября, а у «Азимута» – только до конца октября.
СКОЛЬКО СТОЯТ 
БИЛЕТЫ?В зависимости от даты отправления цены на биле-ты могут меняться, но они не должны превышать установ-ленную кабмином предель-ную стоимость на одного че-ловека в одну сторону – от 4,7 до 11 тысяч рублей.Как показал обзор дей-ствующих цен, они не про-сто не превышают задан-ные лимиты, но даже наобо-рот – оказываются ощутимо ниже. Билет на один из са-мых протяжённых маршру-тов – из Екатеринбурга во Владивосток – должен сто-ить не более 10 953 рублей на человека. При этом авиа-компания «Сибирь» продаёт их по ценам, начинающим-ся от 7 000 рублей на дво-их – взрослого и ребёнка, а «Уральские авиалинии» – по такой же цене, но на одного пассажира.Более подробную рас-кладку по ценам на субси-дированные маршруты из Екатеринбурга можно по-смотреть в таблице. Огово-римся, что авиакомпании по-разному формируют це-

ны. «Уральские авиалинии» и RedWings указывают сто-имость перелёта для одно-го пассажира. Взрослые и де-ти 12–18 лет летят по рав-ной стоимости, а для детей от двух до 12 лет предусмотрена 25-процентная скидка. «Ази-мут» вообще не дифференци-рует пассажиров: для всех од-на цена. А вот «Сибирь» сра-зу суммирует стоимость би-летов на взрослого и ребёнка, причём для детей до 12 лет билеты тоже на 25 процентов дешевле.
СКОЛЬКО МОЖНО 
СЭКОНОМИТЬ?Покупка билетов по се-мейным тарифам в большин-стве случаев сокращает рас-ходы на них в два раза. Ес-ли семья, состоящая из двух взрослых и ребёнка, собира-ется отправиться в начале сентября в Казань, она потра-тит на авиабилеты уже не 24 тысячи рублей, а только 11,5 тысячи.Поездка в Нижний Нов-город, недавно отметивший своё 800-летие, с семейным тарифом получается ещё бо-лее выгодной: семья из трёх человек заплатит за билеты 7 тысяч вместо 17.Но больше всего сэконо-мить получается при поезд-ках на Дальний Восток. Чита-тель «Областной газеты» Ни-

колай рассказал, что в конце октября собирается вместе 

со своим ребёнком посетить Приморский край и что би-леты на двоих обошлись ему в четыре раза дешевле, чем они стоят без акции.– На днях я купил биле-ты из Екатеринбурга во Вла-дивосток и обратно на себя и сына. В общей сложности по-тратил чуть больше 14 ты-сяч рублей. Если бы не се-мейный тариф, мы бы нику-да не полетели, так как биле-ты обошлись бы нам почти в 60 тысяч.Подобные акции действи-тельно успешно мотивируют россиян совершать поездки по стране. Подтверждается это тем, что люди раскупа-ют билеты довольно быстро. На начало сентября на неко-торые направления, напри-мер в Калининград, приоб-рести билеты по семейному тарифу уже невозможно. Ко-личество субсидированных мест на рейсах ограничено: всего правительство рассчи-тывает, что льготными биле-тами в 2021 году смогут вос-пользоваться порядка 50 ты-сяч пассажиров. На это в фе-деральном бюджете заложе-но 1,35 млрд рублей.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Область вошла в число 
регионов с наименьшим 
уровнем бедности
Уровень бедности по России составляет 
12,1 процента. Об этом в ходе пленарной сес-
сии форума «Сообщество» заявил замдирек-
тора департамента информационных техно-
логий Минтруда Андрей Лебедев. По его дан-
ным, по итогам 2020 года в стране числилось 
17,8 млн граждан с доходами ниже прожиточ-
ного минимума, сообщает ТАСС.

Наименьший уровень бедности – от 5 до 
10 процентов граждан с доходами ниже про-
житочного минимума – помимо Свердловской 
области выявлен в Москве, Санкт-Петербурге, 
Московской, Калужской, Ленинградской, Ни-
жегородской, Курской, Белгородской, Воро-
нежской и Ярославской областях, Республике 
Татарстан, Ямало-Ненецком и Ханты-Мансий-
ском автономных округах, Магаданской и Са-
халинской областях, Чукотском АО.

Валентин ТЕТЕРИН
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики Свердловской области от 
09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия 
учредителя осуществляет Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой информации».

Самый высокий 
уровень бедности за-
регистрирован в Туве 

(34,1 процента), Ин-
гушетии (30 процен-

тов), Кабардино-Бал-
карии (24,2 процента) 
и в Республике Алтай 
(более 23 процентов)
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Елизавета СИЛАЕВА
В последнее время читатели 
«Облгазеты» и сотрудники 
нашей редакции стали чаще 
замечать больных или уже 
мёртвых голубей на тротуа-
рах Екатеринбурга. Первая 
мысль – возможно, плохо ра-
ботают сотрудники управля-
ющих компаний, но, как ока-
залось, эти пернатые дей-
ствительно болеют. – В Екатеринбурге часто становится больше мёртвых голубей в конце лета-начале осени из-за большого роста их популяции, – поясняет «Обл-газете» председатель Клу-ба голубеводов Свердловской области кандидат биологиче-ских наук Руслан Салимов. – Эти птицы начинают размно-жаться в конце февраля – на-чале марта. В одной кладке два яйца. Когда птенцы вылу-пляются и подрастают – сам-ка делает неподалеку новую кладку. В дальнейшем голуби одновременно выкармливают птенцов и высиживают яйца. Обычно днём высиживает яй-ца самка, а ночью – самец. Ког-да первый выводок вылетает 

из гнезда, вылупляются птен-цы второй кладки. Через одну-две недели самка вновь гото-ва нести яйца. И так снова и снова. Если корма для голубей мало, то птицы выкармлива-ют примерно два-три вывод-ка и больше за сезон не раз-множаются. Но если еды в из-бытке, то голуби могут раз-множаться на чердаках да-же зимой. Именно тогда, по 

словам Руслана Салимова, и появляется много молодых птиц, которые начинают бо-леть, так как их иммунитет не успевает окрепнуть. В неболь-шой популяции инфекции го-лубей не выходят за преде-лы маленьких групп этих пер-натых. А вот в мегаполисе, к коим относится и Екатерин-бург, где в принципе голубей больше, инфекции среди этих птиц распространяются бы-

стрее и начинается мор пер-натых. При этом «хлебная ди-ета» голубей только усугубля-ет проблему. – Человек думает, что, кор-мя птицу хлебом, он делает до-бро. Но на самом деле такое кормление приводит лишь к расширению популяции го-лубей и снижению у них им-мунитета, – говорит наш со-беседник. – Голуби, которых подкармливают хлебом, жи-вут максимум семь лет. А голу-би с окраин, те, кто кормятся на зерноскладах и элеваторах, могут прожить и двадцать лет.«Косят» городских голубей в основном такие инфекцион-ные болезни, как сальмонел-лёз, орнитоз и болезнь Ньюкас-

ла – псевдочума птиц. Опреде-лить, чем больна птица, мож-но и на глаз: если голубь про-сто сидит и чахнет – это саль-монеллёз. Если же у него про-блемы с глазами, то, скорее все-го, это орнитоз. А если у голубя явные проблемы с нервной си-стемой и он совершает необыч-ные движения – крутит голо-вой, летит и врезается в стены, то это болезнь Ньюкасла.
Однако паниковать не 

стоит: все эти болезни мо-
гут нанести вред другим пти-
цам, в том числе и домаш-
ним, но они редко оказыва-
ются опасны для человека. Например, чтобы подхватить сальмонеллёз, человек дол-жен его «съесть». Иными сло-

вами, от сырого куриного яйца заразиться проще, чем от кон-такта с голубем: есть этих го-родских пернатых, как извест-но, противопоказано, посколь-ку они те ещё собиратели бак-терий и болезней. О зараже-нии человека болезнью Нью-касла, по словам Руслана Сали-мова, в современной медицине не слышали. Подхватить орни-тоз от птицы человек теорети-чески может, но для этого нуж-но находиться в очень тесном и продолжительном контакте с больным голубем.– Скоро период мора голу-бей закончится, однако то, что он часто возникает, конечно, нехорошо. Нужно контроли-ровать численность этих птиц, но не варварскими, а гуманны-ми методами: просто не под-кармливать голубей хлебом и закрывать чердаки, чтобы им было негде размножаться, – считает Руслан Салимов. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

ОБЩЕСТВО
Редактор страницы: Наталья Дюрягина
Тел: +7 (343) 355-37-50
E-mail: society@oblgazeta.ru

Для записи на вакцинацию в торговых центрах Екатеринбурга начали использовать табло: берёшь 
талончик и подходишь на прививку в порядке своей очереди

Многие больные голуби сейчас просто сидят, нахохлившись, 
когда человек проходит мимо них, но нести такую вялую птицу 
домой не стоит
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В целом люди, которые постоянно общаются с птицами, имеют 
иммунитет к их болезням. А вот человеку, который никогда не дер-
жал дома птиц, не стоит забирать голубей «на лечение». При же-
лании больную птицу можно отнести на обследование в Сверд-
ловскую областную ветеринарную лабораторию на ул. Белинско-
го, 112а. Однако за анализы придётся платить вам. 

Если жители заметили массовую гибель птиц в своём дворе, 
можно вызвать специалистов местной санэпидемстанции. Также 
в каждом районе Екатеринбурга есть своя ветеринарная служба 
– в случае необходимости туда можно обратиться с заявлением.

Почему в Екатеринбурге стало больше мёртвых голубей?

      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры 
мобильного телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте www.pravo.gov66.ru 
официально опубликованы

Указы Губернатора Свердловской области 
 от 20.08.2021 № 493-УГ «О награждении Козловских Д.Н. знаком отличия 
Свердловской области «За заслуги перед Свердловской областью» II степени»;
 от 20.08.2021 № 498-УГ «О внесении изменений в Указ Губернатора Свердлов-
ской области от 28.08.2018 № 411-УГ «О премиях Губернатора Свердловской об-
ласти работникам системы образования»;
 от 23.08.2021 № 505-УГ «О награждении Сыстерова С.В. знаком отличия 
Свердловской области «За заслуги перед Свердловской областью» III степени»;
 от 23.08.2021 № 506-УГ «О награждении Карлова А.А. знаком отличия Сверд-
ловской области «За заслуги перед Свердловской областью» III степени».
Распоряжения Губернатора Свердловской области 
 от 20.08.2021 № 125-РГ «О назначении членов конкурсной комиссии по отбору 
кандидатур на должность главы Каменского городского округа»;
 от 20.08.2021 № 126-РГ «О назначении членов конкурсной комиссии по отбору 
кандидатур на должность главы Талицкого городского округа»;
 от 20.08.2021 № 129-РГ «О присуждении премии Губернатора Свердловской 
области для обучающихся общеобразовательных организаций, расположенных 
на территории Свердловской области, за 2020/2021 учебный год».
23 августа на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Указы Губернатора Свердловской области
 от 20.08.2021 № 499-УГ «О внесении изменений в Указ Губернатора Свердлов-
ской области от 13.12.2017 № 640-УГ «Об Экспортном совете при Губернаторе 
Свердловской области» (номер опубликования 31456).
Распоряжения Правительства Свердловской области 
 от 20.08.2021 № 466-РП «О подготовке и проведении в 2022 году Года Дми-
трия Наркисовича Мамина-Сибиряка в Свердловской области» (номер опубли-
кования 31457);
 от 20.08.2021 № 492-РП «О внесении изменений в состав территориальной ко-
миссии Красноуфимского района по делам несовершеннолетних и защите их 
прав, утвержденный распоряжением Правительства Свердловской области от 
01.12.2017 № 877-РП» (номер опубликования 31458);
 от 20.08.2021 № 493-РП «О внесении изменений в состав территориальной ко-
миссии города Ивделя по делам несовершеннолетних и защите их прав, утверж-
денный распоряжением Правительства Свердловской области от 19.11.2014 
№ 1454-РП» (номер опубликования 31459);
 от 20.08.2021 № 494-РП «О внесении изменений в состав территориальной ко-
миссии города Полевского по делам несовершеннолетних и защите их прав, ут-
вержденный распоряжением Правительства Свердловской области 
от 01.12.2017 № 880-РП» (номер опубликования 31460).
Приказ Министерства здравоохранения Свердловской области 
 от 02.08.2021 № 1733-п «О внесении изменения в приказ Министерства здра-
воохранения Свердловской области от 02.07.2020 № 1166-п «Об обеспечении 
выполнения государственного задания, установленного в отношении государ-
ственных учреждений Свердловской области, находящихся в ведении Министер-
ства здравоохранения Свердловской области, и порядке контроля его выполне-
ния» (номер опубликования 31448).
Приказ Министерства финансов Свердловской области 
 от 23.08.2021 № 404 «О внесении изменений в перечень главных администра-
торов доходов областного бюджета, утвержденный Законом Свердловской об-
ласти от 10 декабря 2020 года № 144-ОЗ» (номер опубликования 31451).
Приказ Министерства энергетики и жилищно-коммунального 
хозяйства Свердловской области 
 от 20.08.2021 № 344 «Об утверждении инвестиционной программы акционер-
ного общества «Интер РАО – Электрогенерация» на 2022–2026 годы на террито-
рии городского округа Верхний Тагил» (номер опубликования 31461).
Приказ Департамента по труду и занятости населения 
Свердловской области 
 от 20.08.2021 № 253 «Об утверждении формы проверочного листа (списка 
контрольных вопросов)» (номер опубликования 31449).
Приказ Управления архивами Свердловской области 
 от 23.08.2021 № 27–01–33/134 «О внесении изменений в Административный 
регламент предоставления государственными архивами Свердловской области 
государственной услуги «Предоставление архивных справок, архивных копий, 
архивных выписок, информационных писем, связанных с реализацией законных 
прав и свобод граждан», утвержденный приказом Управления архивами Сверд-
ловской области от 26.01.2021 № 27–01–33/9» (номер опубликования 31450).
24 августа на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказы Министерства здравоохранения Свердловской области 
 от 19.08.2021 № 1870-п «Об утверждении Порядка определения объема и ус-
ловий предоставления государственным бюджетным и автономным учрежде-
ниям, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляют-
ся Министерством здравоохранения Свердловской области, субсидии на модер-
низацию лабораторий медицинских организаций, осуществляющих диагностику 
инфекционных болезней» (номер опубликования 31462);
 от 19.08.2021 № 1871-п «Об утверждении Порядка определения объема и усло-
вий предоставления государственным бюджетным и автономным учреждениям, 
в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляются Мини-
стерством здравоохранения Свердловской области, субсидии на технологическое 
присоединение к сетям (системам) электроснабжения, теплоснабжения, холодно-
го и горячего водоснабжения, водоотведения» (номер опубликования 31463);
 от 19.08.2021 № 1872-п «О внесении изменений в Порядок определения объ-
ема и условий предоставления государственным бюджетным и автономным уч-
реждениям Свердловской области, в отношении которых функции и полномо-
чия учредителя осуществляются Министерством здравоохранения Свердловской 
области, субсидии на финансовое обеспечение расходов, связанных с оплатой 
отпусков и выплатой компенсации за неиспользованные отпуска медицинским и 
иным работникам, которым в соответствии с решениями Правительства Россий-
ской Федерации в 2020 году предоставлялись выплаты стимулирующего харак-
тера за выполнение особо важных работ, особые условия труда и дополнитель-
ную нагрузку, в том числе на компенсацию ранее произведенных расходов на 
указанные цели, за счет средств резервного фонда Правительства Российской 
Федерации, утвержденный приказом Министерства здравоохранения Свердлов-
ской области от 02.08.2021 № 1738-п» (номер опубликования 31464).
Приказ Министерства агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области 
 от 23.08.2021 № 320 «О внесении изменений в приказ Министерства агропро-
мышленного комплекса и потребительского рынка Свердловской области от 
23.06.2021 № 247 «О ведомственных наградах Министерства агропромышленно-
го комплекса и потребительского рынка Свердловской области» (номер опубли-
кования 31465).
Приказ Министерства энергетики и жилищно-коммунального 
хозяйства Свердловской области
 от 23.08.2021 № 347 «О внесении изменений в приказ Министерства энергетики 
и жилищно-коммунального хозяйства Свердловской области от 06.11.2019 № 445 
«Об определении размера предельной стоимости услуг и (или) работ по капиталь-
ному ремонту общего имущества в многоквартирном доме, а также в многоквар-
тирном доме, отнесенном к объектам культурного наследия (памятникам истории 
и культуры) народов Российской Федерации, которая может оплачиваться регио-
нальным оператором за счет средств фонда капитального ремонта, сформирован-
ного исходя из минимального размера взноса на капитальный ремонт, на 2020 и 
2021 годы» (номер опубликования 31466).
Приказ Министерства общественной безопасности 
Свердловской области 
 от 12.08.2021 № 300 «Об аттестационной комиссии Министерства обществен-
ной безопасности Свердловской области» (номер опубликования 31467).

Приказ Департамента ветеринарии Свердловской области 
 от 24.08.2021 № 281 «О признании утратившим силу приказа Департамен-
та ветеринарии Свердловской области от 17.12.2020 № 433 «Об утверждении 
Административного регламента осуществления Департаментом ветеринарии 
Свердловской области государственного надзора в сфере обращения с живот-
ными на территории Свердловской области» (номер опубликования 31468).

Информация Избирательной комиссии Свердловской области 
 от 24.08.2021 «О поступлении средств в избирательные фонды зарегистриро-
ванных кандидатов и расходовании этих средств на выборах депутатов Законо-
дательного Собрания Свердловской области» (номер опубликования 31469);
 от 24.08.2021 «О поступлении средств в избирательные фонды избиратель-
ных объединений, зарегистрировавших списки кандидатов, и расходовании этих 
средств на выборах Законодательного Собрания Свердловской области» (номер 
опубликования 31470).

Несмотря на то 
что в России 
зарегистрировано 
уже несколько 
вакцин,
«Спутник V» 
по-прежнему 
остаётся 
самым распро-
странённым
и доступным
в стране

1. Где можно 
поставить повторную 
вакцину от COVID-19?Там же, где прививаются про-тив коронавируса впервые. Прививка бесплатна и доступ-на всем гражданам России в ме-дицинских учреждениях, част-ных клиниках и мобильных го-родских пунктах вакцинации, которые находятся в торговых центрах. Записаться на привив-ку в поликлинику можно через портал Госуслуг или через сайт медучреждения. В пунктах вак-цинации в торговых центрах, как правило, предварительной записи не требуется, но лучше уточнить это заранее. С собой нужно иметь паспорт, полис ОМС и СНИЛС. – Ежедневно повторную вакцинацию от COVID-19 в Свердловской области про-ходят около 400 человек. Это пока не очень большие тем-пы, и связано это с тем, что на-ша главная задача – первичная вакцинация, а повторная – вто-рая задача, которая будет по хо-ду времени обостряться, – за-явил на недавнем брифинге с журналистами заместитель гу-бернатора Свердловской обла-сти Павел Креков.

2. Как проходит 
повторная 
вакцинация?Как сообщили журналисту «ОГ» в пресс-службе Центральной городской больницы (ЦГБ) №2 Екатеринбурга, повторная вак-цинация происходит по тому же сценарию, что и первичная. Перед тем как поставить при-вивку, пациент заполняет ан-кету, в которой указывает, при-вивался ли он от коронавиру-са раньше и каким типом вак-цины, какие были реакции на прививку. После – осмотр вра-ча, который измерит давление, проверит сатурацию и даст раз-решение на прививку. Если нет медицинских противопоказа-ний, то человека тут же допу-скают на вакцинацию.

– Повторная вакцинация в нашем медучреждении уже началась вакцинами «Спут-ник V» и «Спутник Лайт». По-ка это не происходит массово, но ежедневно 10–20 человек приходят на прививку во вто-рой раз, – добавили в пресс-службе екатеринбургской ЦГБ №2. Чтобы убедиться, что в больницах Екатеринбурга ста-вят повторные прививки про-тив коронавируса, журналист 

«Облгазеты» позвонила в одну из городских больниц. Диспет-чер расспросила, какая вакци-на была поставлена ранее, да-ту введения второго компонен-та и, отсчитав от неё шесть ме-сяцев, предложила день приёма в больнице. 
3. Стоит ли отложить 
вакцинацию, если 
ещё есть антитела? – Сегодня во всём мире нет единого норматива, опреде-ляющего количество защит-ных антител к коронавирусу у человека, – поясняет замести-тель главного врача Екатерин-бургского центра медицин-ской профилактики, главный внештатный специалист по медицинской профилактике в Свердловской области, экс-главный эпидемиолог Екате-ринбурга Александр Харито-
нов. – Всемирная организа-ция здравоохранения прово-дит исследования на эту тему, но рекомендаций пока не даёт. Поэтому стоит придерживать-

ся правила: вакцинироваться через шесть месяцев после пе-ренесённого заболевания ко-ронавирусной инфекцией или первичной вакцинации. 
4. Чем привиться 
во второй раз?Вообще, изначально вакци-ну «Спутник Лайт» преподно-сили как облегчённый вари-ант «Спутник V» и как препарат только для повторной вакцина-ции против коронавируса. Од-нако позднее мнение специа-листов изменилось. По словам 
Александра Харитонова, по-
вторную вакцинацию можно 
проводить любым типом вак-
цины, которая зарегистриро-
вана на территории России. 
Ставить точно такую же при-
вивку, как первый раз, необя-
зательно – на эффективности 
это никак не скажется. Правда, есть ограничения: если «Спутник V» («Гам-Ковид-Вак»), «ЭпиВакКорона» и «Ко-виВак» разрешены всем лю-дям, достигшим совершенноле-тия, то «Спутник Лайт», соглас-но рекомендациям Минздра-ва России – только гражданам в возрасте 18–60 лет. При этом на днях министр здравоохране-ния России Михаил Мурашко объявил, что вакцина «Спутник Лайт» теперь разрешена и для людей старше 60 лет. В сверд-ловские больницы на момент подготовки материала «Облга-зеты» к печати документально-го подтверждения этой инфор-мации не поступало.Вероятно, официальные ре-комендации по использованию «Спутника Лайт» изменят поз-же. А, может быть, и не только 

их: например, в конце июля ста-ло известно, что Минздрав Рос-сии одобрил проведение кли-нических исследований комби-нации «Спутника Лайт» и бри-танско-шведской вакцины ком-пании AstraZeneca (см. «ОГ» 
№139 от 03.08.2021). Так что не исключено, что россиян будут прививать смесью отечествен-ных и зарубежных препаратов или допустят использование только импортных вакцин. 
5. Могут ли отказать 
в очередной 
вакцинации? Массовая волна вакцинации в Свердловской области началась в январе-феврале 2021 года, по-этому первые желающие поста-вить повторную прививку по-явились уже в июле. Но в сере-дине лета в социальных сетях и СМИ появились рассказы екате-ринбуржцев, которым медики отказали в этой процедуре.– В начале июля такое было возможно, потому что у нас ещё не было чётких указаний по про-ведению повторной вакцинации, – отмечает Александр Харитонов. – С августа всё отработано, феде-ральный минздрав выпустил со-ответствующие документы. Проблема с повторной вак-цинацией была связана и с не-хваткой вакцины: число жела-ющих привиться в начале июля практически в два раза превы-шало количество доз препарата. В таком случае врачи могли от-давать приоритет тем, кто впер-вые ставит прививку против COVID-19. Однако на данный мо-мент проблем с поставками вак-цин в регион нет. По словам Пав-ла Крекова, в конце прошлой не-дели запас вакцины в Сверд-ловской области составлял око-ло 140 тысяч доз, в выходные к нам поступило ещё примерно 130 тысяч доз. А вчера губерна-тор Свердловской области со-общил, что в регион пришла ре-кордная партия вакцины «Спут-ник Лайт» – сразу 120 тысяч доз. Кроме того, фармзавод «Медсинтез» в Новоуральске на прошлой неделе начал произ-водство вакцины «Спутник V». Тестовая партия первых 10 ты-сяч доз уже выпущена. Если всё пойдёт хорошо, то завод покро-ет потребность в вакцине на Среднем Урале. 

Вакцинация. Очередной сеансПять главных вопросов о повторной прививке против COVID-19
ВАКЦИНАЦИЯ У ДОМА

В Верх-Исетском районе можно поставить при-
вивку от коронавируса прямо во дворах. Мест-
ная администрация и ЦГБ №2 организовали вы-
ездную вакцинацию: в густонаселённых точках 
района установили передвижные медицинские 
пункты. 

Желающий вакцинироваться должен иметь 
при себе паспорт, полис ОМС и СНИЛС. Как от-
мечают в пресс-службе ЦГБ №2, все требова-
ния, дистанция и санэпидрежим строго соблю-
даются. Врачи работают так же, как и в боль-
нице: проводят осмотр и ставят прививку в от-
дельном помещении. Все данные о вакцинации 
в передвижных медпунктах потом появляются 
на портале Госуслуг.

Ближайшая такая вакцинация будет прово-
диться 31 августа с 14:00 до 19:00 на ул. Тати-
щева, 16. Следующая – 4 сентября на ул. Опа-
лихинской, 19.

 

РЕВАКЦИНАЦИЯ ИЛИ ПОВТОРНАЯ ВАКЦИНАЦИЯ?

Повторную прививку против COVID-19 все привычно называют ревакцинацией, но, по словам Александра Харитоно-
ва, это неверно: у эпидемиологов применительно к коронавирусной инфекции юридически ещё нет такого понятия. 
По его мнению, корректнее использовать формулировку «повторная вакцинация». 

Ирина ГИЛЬФАНОВА
Этим летом часть свердловчан задумалась 
о повторной вакцинации против корона-
вируса: согласно рекомендациям Мини-
стерства здравоохранения России, необхо-
димо ставить прививку против COVID-19 
каждые полгода, пока в стране не будет 
необходимого уровня коллективного им-
мунитета. Но вопросов о повторной вакци-
нации не меньше, чем о первоначальной – 
«Облгазета» собрала ответы на самые по-
пулярные из них. 

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом  Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1  «Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, 
в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской области, к социально значимой информации».

ПРИВИВКА – РАЗ В ПОЛГОДА, А СЕРТИФИКАТ – НА ГОД?
Сертификат о повторной вакцинации против коронавируса, как и раньше, можно полу-
чить на портале Госуслуг. Для этого нужно ввести в поисковой строке на сайте «вакци-
нация от COVID-19» или «получение QR-кодов» выбрать раздел «сертификат вакцина-
ции». Никаких отличий у нового документа нет – другими могут быть только дата вак-
цинации и организация, которая делала прививку.

«Граждане, вакцинированные или повторно вакцинированные от COVID-19, по-
лучают QR-код после введения второго компонента вакцины (если препарат двух-
компонентный) или после завершения вакцинации однокомпонентной вакциной 
«Спутник Лайт», говорится в рекомендациях Минздрава. При этом любопытно, что 
согласно новым рекомендациям федерального минздрава, которые вышли накану-
не публикации «Облгазеты», срок действия QR-кода вакцинированного – один год. 
Однако в случае ухудшения эпидситуации срок QR-кода может быть ограничен до 
шести месяцев.

По словам 
свердловских 

властей, 
за весь пери-
од вакцина-

ции в регионе 
привились 

более 
1,1 миллиона 

человек

Ремонт трамвайных 

путей на Эльмаше 

перенесли на октябрь

ЕМУП «Гортранс» перенёс сроки ремонта 
трамвайных путей на участке улицы Донской 
от Энтузиастов до Баумана на октябрь. Ра-
нее ремонт трамвайных путей на этом участ-
ке планировали проводить с 27 по 30 авгу-
ста и с 3 по 6 сентября.

Как сообщает пресс-служба администра-
ции Екатеринбурга, ремонтируемый участок 
будет закрыт на следующие сроки:
с 23:30 8 октября до 05:00 11 октября;
с 23:30 15 октября до 05:00 18 октября.

В связи с перекрытием движение трам-
ваев №7, 14, 16, 17 на улице Донской от Эн-
тузиастов до Баумана будет закрыто в оба 
направления. На участке установят соответ-
ствующие знаки.

Юрий ПЕТУХОВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».
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Региональный концертный зал:  на Юг через Север и ВостокПётр КАБАНОВ
В Каменске-Уральском 
Свердловская филармо-
ния открыла Региональ-
ный концертный зал (на 
улице Ленина, 36). Музы-
кальная сеть растёт – те-
перь подобная площадка 
есть на юге области. Она 
уже четвёртая после Рев-
ды, Ирбита и Красноту-
рьинска. Теперь по географиче-скому принципу Свердлов-ской филармонией охваче-ны Север, Юг, Запад и Вос-ток. В эти концертные за-лы приезжают люди из со-седних муниципалитетов, поскольку теперь есть воз-можность послушать и уви-деть звёзд российской сце-ны. Так, например, на пер-вый концерт в Каменске-Уральском, где выступила оперная певица Екатерина 
Лёхина (приглашённая со-листка Большого театра) и Уральский академический филармонический оркестр под управлением Алексея 
Доркина, приехали слуша-тели из Арамиля, Берёзов-ского, Полевского, Сысерти, Колчедана, Малышева, Мар-тюша, Покровского. На открытии директор Свердловской филармонии 
Александр Колотурский отметил этот факт. – От вас очень многое за-висит, – сказал он. – Мы от-крываем Региональный концертный зал не толь-ко для жителей Каменска-Уральского. Он для всех жи-телей южного округа. На-до стремиться к тому, что-бы как можно больше людей бывало в этом зале. Мы обя-зательно создадим для это-го все условия. Заместитель губерна-тора Свердловской обла-сти Павел Креков обратил-ся к присутствующим в зале и заметил, что именно они продвигают культуру. – Ваша активность при-водит к тому, что больше людей слушают классиче-скую музыку, несмотря на то, что не у всех есть воз-

можность бывать в боль-ших городах. У вас есть воз-можность слушать класси-ку, чувствовать сопричаст-ность к тому, что происхо-дит в концертных залах, и я надеюсь сделать так, чтобы ещё больше людей чувство-вали в этом необходимость.Первый концерт после открытия запланирован на 22 сентября (Уральский ака-демический филармониче-ский оркестр и солистка Та-
тьяна Калапова). До Ново-го года, в том числе в Камен-ске-Уральском, выступят Го-

сударственный симфони-ческий оркестр Symphonica ARTica с дирижёром Фабио 
Мастранджело, камер-ный ансамбль «Солисты Мо-сквы» с Юрием Башметом, Уральский государственный русский оркестр с дирижё-ром Леонидом Шкарупой. Сеть филиалов Концерт-ного зала филармонии бы-ла создана ещё в 2000 го-ду для организации филар-монических сезонов в горо-дах нашей области. Понят-но, что не во всех городах инфраструктура позволяла 

создать полноценные фи-лиалы. В 2009 году Сверд-ловская филармония нача-ла развивать сеть виртуаль-ных залов. Формат оказался востребованным. Залы, где можно посмотреть прямой эфир с выступлением звёзд не только российской му-зыкальной сцены, но и ми-ровой, в области стали ра-сти как грибы после дождя. В марте 2016-го их было 34. Сейчас без одного сто. Они работают в 52 муниципаль-ных образованиях области. А также в Москве, Судаке и в селе Ярково Тюменской об-ласти. Первый Региональный концертный зал появился в 2016 году в Ирбите. Формат живых концертов за пер-вый сезон посетило больше 4000 слушателей. При том, что население Ирбита около  36 000 человек. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Мы точно можем спать спокойно» Анастасия Татарева об Олимпиаде в Токио, соперницах и возрасте в художественной гимнастике Наталья ШАДРИНА
Художественная гимнасти-
ка стала одним из самых об-
суждаемых видов спорта про-
шедшей Олимпиады. Виной 
тому скандал из-за судейства, 
который разгорелся сначала 
в индивидуальном многобо-
рье (кажется, мы навсегда за-
помним слёзы сестёр Авери-
ных), и затем перенёсся в со-
ревнования групп. В соста-
ве команды за награды бо-
ролась уральская гимнастка 
Анастасия ТАТАРЕВА, которая 
привезла в родной Екатерин-
бург действительно выстра-
данную серебряную медаль. Домой Настя прилетела уже спустя неделю после оконча-ния Игр – в Москве прошла че-реда награждений, приёмов, встреч с болельщиками. Каза-лось, все пытались компенсиро-вать девушкам то, что недодала по заслугам Олимпиада в Токио. Олимпиада, к которой гимнаст-ки, как и другие представители летних видов спорта, шли дол-гие пять лет – через пандемию, травмы, допинговые дрязги. И в момент, когда они должны были на высшей ступени пьеде-стала, пусть и под Чайковского, думать, что всё это было не зря, судьи лишили их такой возмож-ности, разделив тем самым мир художественной гимнастики на «до» и «после». 
«РЕШИЛА ДОКАЗАТЬ ВСЕМ, 
КТО В МЕНЯ НЕ ВЕРИЛ» 

– Анастасия, мы встреча-
лись после того, как вы ста-
ли олимпийской чемпион-
кой Рио в 2016 году. Тогда 
вы признавались, что не бы-
ло уверенности в продолже-
нии карьеры, а если бы оста-
лись в спорте, то неизвестно, 
на сколько лет. В чём нашли 
мотивацию? Ведь гимнасти-
ка очень молодой вид спорта, 
и так уж часто складывается, 
что на долю «художниц», как 
правило, выпадает только од-
на Олимпиада…

– Во-первых, я понима-ла, что ещё могу взять от спор-та, здоровье на тот момент по-зволяло. Во-вторых, как раз из-за того, что многие не верили в меня, говорили: «А всё, она уй-дёт, она уже не сможет», реши-ла назло им всем доказать, что это не так. Ну и, конечно, себе самой доказать, проявить спор-тивный характер.– В 2017-м на чемпионате 
мира вы завоевали два золота 
и серебро, в 2018-м – золото и 
серебро, на чемпионате Евро-
пы в том же году – два золота 
и бронзу. Но потом почти два 
года вас не было в основной 
команде. Что произошло? – Были определённые об-стоятельства, в том числе се-мейные. Также была травма, в этот момент как раз происходи-ло восстановление, были про-блемы и другого характера. По-этому да, в совокупности полу-чился большой перерыв, но при этом я постоянно была на виду у Ирины Александровны (Ви-нер-Усмановой), постоянно тре-нировалась и находилась рядом с командой. Ирина Алексан-дровна всегда, абсолютно всег-да, мне доверяла, верила, зна-ла, что я боец и в любой момент встану и всё всем докажу.

– 2020 год стал самым 
сложным для спорта. Как вы 
переживали самые жёсткие 
ограничительные меры в 
пандемию? – Когда началась пандемия, мы были на базе. И почти сразу, всей командой, переболели ко-ронавирусом. Правда, мои анти-тела довольно быстро куда-то исчезли, быстрее, чем у других девушек. Поэтому приняли ре-шение меня привить.Как только мы приступи-ли к тренировкам, естествен-но, я была в форме, естествен-но, претендовала на место в первом составе, но потом по се-мейным обстоятельствам при-шлось отодвинуть спортивную карьеру на второй план. И всем 

тренерским составом во главе с Ириной Александровной мы приняли решение, что сейчас в приоритете должна быть семья. Сначала нужно было закончить все семейные вопросы, а потом уже спокойно, без лишних мыс-лей, продолжать тренировать-ся. И, как показала жизнь, всё-таки это решение было верным.
– Но летом 2020-го вы на-

пугали болельщиков, рас-
сказав, что у вас есть боль-
шие проблемы со здоровьем, 
снова понадобилось восста-
новление. Когда вернулись в 
сборную? Ведь до Олимпиа-
ды оставался всего год…– Я вернулась где-то за пол-года до Токио, полностью по-грузилась в тренировочный процесс и смогла встать в ос-нову.
«24 В ГИМНАСТИКЕ –  
УЖЕ НЕ ВОЗРАСТ»

– Игр в Токио спортсме-
ны ждали дольше, чем нужно 
– 5 лет. И думаю, если бы по-

сле Рио вам сказали, что вы 
продержитесь в спорте мини-
мум до 24-х – вы бы сами уди-
вились. Каково это быть худо-
жественной гимнасткой в 24 
года?– В нашей команде сейчас есть девушки, которым и по 28 лет, и по 30 лет. И я понимаю, что 24 года на сегодняшний мо-мент, на данном этапе в нашем виде спорта – уже не возраст. Конечно, нужно отталкиваться от здоровья и от того, чего чело-век сам хочет. Мы все знаем, что если нет рвения, то и результа-та не будет. А если желание есть, как показывает практика моих сокомандниц, то и в 30 лет ты можешь конкурировать. 

– У вас уникальный олим-
пийский опыт: вы выступа-
ли на двух, пожалуй, самых 
необычных Играх – в Рио-де-
Жанейро и в Токио. Перед 
Бразилией начался допинго-
вый скандал, и многих рос-
сийских спортсменов не до-
пустили до соревнований, в 

Японии сделали запрет на 
флаг, гимн и прочее, да ещё и 
пустые трибуны…– Всё так, но каждая из этих Олимпиад всё равно запом-нилась по-своему, везде были свои сложности и свои радо-сти. Игры в Токио оказались 
для меня сложнее мораль-
но. И возраст тут тоже сыграл 
роль. В Рио всё-таки у меня 
был ещё, скажем так, детский 
ум. Могу ассоциировать себя 
со щеночком с горящими гла-
зами. Мне казалось, что всё 
здорово, что я абсолютно всё 
смогу. Олимпиада в Японии, 
конечно, была более рассу-
дительной. Я подошла к ней с другой головой, с другими мыс-лями. Понимала, через что мне пришлось пройти, чем пожерт-вовать, чтобы попасть туда, а потом ещё и завоевать медаль.
«ЗНАЛИ, ЧТО БУДЕТ ВОЙНА» 

– Но, как оказалось, мо-
рально тяжёлой эта Олимпи-
ада стала для всех российских 
«художниц», да и не только 

российских. Впервые с Игр в 
Сиднее (2000 год) олимпий-
скими чемпионками и в ин-
дивидуальном многоборье, 
и в группах стали спортсмен-
ки не из нашей страны. И слу-
чилось это не потому, что со-
перницы были объективно 
сильнее, а из-за действий су-
дей. Сейчас часто говорят, что 
всё дело в изменении правил 
оценивания. Расскажите нам 
как профессионал, что тако-
го появилось в новой системе, 
что стал возможен вот такой 
судейский подход?– Новые правила рассчи-таны на высокую сложность. Сколько можешь – столько и де-лаешь, уровень сложности за-висит только от спортсменки. Делаешь невероятный макси-мум – пожалуйста. Выходи – по-казывай эту программу. И нас эти правила вполне устраива-ли, более того, на протяжении года до Олимпиады – на всех 
этапах Кубка мира, чемпио-
нате Европы, где мы выступа-
ли, со сложностью наших про-
грамм мы были на две головы 
выше других. И перед Игра-
ми мы ещё больше усложни-
ли программы, минимум на 

два балла, чтобы нас точно 
было не догнать. Болгария 
этого делать не стала (гим-
настки из этой страны в ито-
ге стали олимпийскими чемпи-
онками. – Прим. «ОГ»). У них то-же сложная программа, не спо-рю, девчонки молодцы. Но с нашей сложностью их сравни-вать нельзя хотя бы потому, что они остались на прежнем уров-не. Почему судьи этого не уви-дели? Почему нас так оценили? Мы не понимаем. Это вопросы для всех. 

– Когда выступали сёстры 
Аверины, вы смотрели, были 
в зале?– Обычно не смотрю сорев-нования, я отдыхала, потому что у нас в этот день была ква-лификация. Но девчонки из на-шей группы смотрели. Пом-ню, как вышла из своей комна-ты, а они все ревут, толком ни-чего сказать не могут. Это бы-ла такая очевидная несправед-ливость, что никто просто не ожидал. Сердце разрывалось. После окончания соревнова-ний мы встретились, общались и с тренерами, и с Диной с Ари-ной. Конечно, все были очень подавлены. 

– Как вам удалось собрать-
ся, настроиться? Ведь уже 
следующим утром вам нужно 
было выступать и наверняка 
понимали, что судьи и в отно-
шении вас уже всё решили? – Мы знали, что будет не-простая ситуация, что будет  война. Нас на это настраивали. Может быть, где-то глубоко мы уже понимали, что на первое место нас не поставят. Но мы вышли с правильным настро-ем, с хорошей такой спортив-ной злостью. Нам нужно было выступать за девчонок – за Ди-ну с Ариной, за Ирину Алексан-дровну и всех тренеров, за стра-ну. Нашей задачей было сделать всё чисто, всё, чему нас учили. И сейчас мы точно можем спать спокойно, не за что себя ни ви-нить, ни корить. Мы действи-

тельно всё, что наработали – всё показали. Дальше уже были не наши разборки.
– В Москве повсюду были 

развешены плакаты с ваши-
ми фотографиями, в Интерне-
те тысячи, да, наверное, даже 
миллионы людей выражали 
вам поддержку…– Я всегда знала, что у ме-ня огромная команда, которая переживает, всегда поддержит, подставит плечо. Я ещё раз убе-дилась в том, что у меня дей-ствительно самые крутые бо-лельщики. Именно в Свердлов-ской области.

– После Рио в интервью 
вы сказали, что второе ме-
сто для гимнасток – это про-
игрыш. Так вас всегда настра-
ивала Ирина Александров-
на. Что она сказала вам после 
этих Игр? – Она сказала, что очень на-ми гордится и что эта наша се-ребряная медаль намного цен-нее, чем золотая. Мы показали то, к чему шли пять лет, пока-зали на ковре театр. Мы очень благодарны всем откликам, лю-дям, которые звонят до сих пор. Ирине Александровне звони-ли очень высокопоставленные люди, благодарили за то, что мы сделали. Мы защитили и её честь, я считаю.

– В октябре в Японии 
пройдёт чемпионат мира. Бу-
дете ли вы в составе коман-
ды? – Сейчас нужно восстано-виться, решить все проблемы со здоровьем, так сказать, зали-зать травмы. Это в первую оче-редь. А потом уже взвешенно, на холодную голову, принять решение. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

КУЛЬТУРА / СПОРТ
Редактор страницы: Наталья Шадрина
Тел: +7 (343) 375-80-11
E-mail: culture@oblgazeta.ru / sport@oblgazeta.ru

На Олимпиаде от наших «художниц» сложно было оторвать взгляд. Впереди – тоже японский чемпионат 
мира, где, возможно, мы увидим аналогичный состав команды, включая Анастасию Татареву (в центре)

На открытии Регионального концертного зала в Каменске-Уральском настоящий подарок –
приглашённая солистка Большого театра Екатерина Лёхина и Уральский филармонический 
оркестр под управлением Алексея Доркина
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Худруком Свердловской музкомедии стал Филипп Разенков Наталья ШАДРИНА
Заместитель губернатора 
Свердловской области Па-
вел Креков представил труп-
пе Свердловского театра му-
зыкальной комедии нового 
художественного руководи-
теля. Им стал Филипп Разен-
ков, до этого почти четыре 
года работавший главным 
режиссёром Башкирского 
театра оперы и балета. В театральном мире имя Филиппа Разенкова более чем известно – он успел посотруд-ничать с несколькими круп-ными коллективами страны, а в 2019 году в Новосибирском музыкальном театре поставил нашумевший спектакль «Фо-ма» на музыку Юрия Шевчу-
ка. Постановка была отмечена тремя наградами премии «Зо-лотая маска». В 2021-м режиссёр при- ехал в Свердловский театр му-зыкальной комедии для соз-дания спектакля «Боккаччо». Уже тогда в интервью «ОГ» 

Филипп Разенков отметил, что ему очень комфортно ра-ботать в Екатеринбурге: «Это город, важный для моей ма-мы. Приехала сюда ребёнком. Потом Свердловское музы-кальное училище, Уральская консерватория. До 40 лет, до моего рождения, жила здесь. Работала со многими хоро-выми коллективами. И папа учился у Павермана. В Ека-теринбурге я чувствую себя в 

своей тарелке. Близкий с дет-ства, индустриально-провин-циальный, но, с другой сторо-ны, в нём есть и что-то столич-ное. Я люблю города с истори-ей, а он именно такой». 
На представлении труп-

пе Филипп Разенков расска-
зал, что идея пригласить его 
в этот театр принадлежала 
ещё Михаилу Сафронову. На-помним, гендиректор Сверд-ловской музкомедии Михаил 

Сафронов ушёл из жизни в де-кабре 2019 года. В нынешнем сезоне испол-няющим обязанности генди-ректора театра также будет Га-
лина Безуглова, главным ре-жиссёром – Кирилл Стреж-

нев, а главным дирижёром – 
Борис Нодельман. Известно, что в ближай-ших планах у нового художе-ственного руководителя – ра-бота над двумя постановка-ми. В основу первой будет по-ложена музыка Микаэла Та-
ривердиева, концепция вто-рой пока в секрете, в театре лишь уточняют, что она бу-дет ориентирована на моло-дёжную аудиторию, посколь-ку планируется использо-вать «музыку автора, которо-го слушают сегодня».
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».Паралимпиада в Токио открылась

 ДОСЬЕ «ОГ»

Филипп РАЗЕНКОВ родился в Свердловске. 
2006 – окончил дирижёрско-хоровое от-
деление Республиканского музыкального 
колледжа в Ижевске.
2011 – окончил ГИТИС по специальности 
«режиссёр музыкального театра» (мастер-
ская Д. Бертмана).
2008–2011 – помощник режиссёра в теа-
тре «Новая Опера» (Москва).
2012–2013 – режиссёр и актёр Северо-Осетинского театра оперы 
и балета.
2013–2016 – главный режиссёр Театра оперы и балета Удмуртской 
Республики им. П.И. Чайковского.
2017–2021 – главный режиссёр Башкирского театра оперы и балета. 
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Филармонические собрания суще-
ствуют в 52 муниципальных  
образованиях, работает  
99 виртуальных концертных  
залов по всей Свердловской  
области и за её пределами  
(Тюменская область,  
Москва, Крым)

l Региональные концертные залы
l Городские филармонические залы

Расписание соревнований с участием свердловчан  Расписание соревнований с участием свердловчан  
с 25 по 27 августа с 25 по 27 августа (время уральское)(время уральское)

25 августа (среда)25 августа (среда)
05:00–10:20, 12:00–18:00 05:00–10:20, 12:00–18:00 На-На-
стольный теннис (мужчины).стольный теннис (мужчины). Оди- Оди-
ночный разряд. Квалификация.ночный разряд. Квалификация.

26 августа (четверг)26 августа (четверг)
06:00–12:40 06:00–12:40 Велотрек (мужчины).Велотрек (мужчины).  
C1, 3000 метров. Инд. гонка пресле-C1, 3000 метров. Инд. гонка пресле-
дования. Квалификация. Финал. дования. Квалификация. Финал. 
12:00–18:00 12:00–18:00 Настольный теннис Настольный теннис 
(мужчины).(мужчины). Одиночный разряд.  Одиночный разряд. 
Квалификация.Квалификация.

27 августа (пятница)27 августа (пятница)
05:00–07:10 05:00–07:10 Плавание (мужчи-Плавание (мужчи-
ны). ны). 200 метров. Вольный стиль – 200 метров. Вольный стиль – 
S14. Отборочные соревнования.S14. Отборочные соревнования.
05:00–10:20 05:00–10:20 Настольный теннис Настольный теннис 
(мужчины). (мужчины). Одиночный разряд. Одиночный разряд. 
Квалификация.Квалификация.

05:30–08:50 05:30–08:50 Лёгкая атлетика Лёгкая атлетика 
(женщины).(женщины). 200 метров – T37. От- 200 метров – T37. От-
борочные соревнования.борочные соревнования.
06:00–12:30 06:00–12:30 Велоспорт (мужчи-Велоспорт (мужчи-
ны). ны). Трек. C1–3. Гонка на 1000 ме-Трек. C1–3. Гонка на 1000 ме-
тров. Финал. тров. Финал. 
10:00–13:00 10:00–13:00 Стрельба из лука Стрельба из лука 
(мужчины).(мужчины). Рейтинговый раунд. Рейтинговый раунд.
10:00–11:30 10:00–11:30 Волейбол сидя (муж-Волейбол сидя (муж-
чины).чины). Групповой турнир. Япония  Групповой турнир. Япония 
– Команда ПКР. – Команда ПКР. 
12:00–18:00 12:00–18:00 Настольный теннис Настольный теннис 
(мужчины). (мужчины). Одиночный разряд. Одиночный разряд. 
1/4 финала.1/4 финала.
13:00–16:30 13:00–16:30 Плавание (мужчи-Плавание (мужчи-
ны).ны). 200 метров. Вольный стиль –  200 метров. Вольный стиль – 
S14. Финал. S14. Финал. 
15:00–18:00 15:00–18:00 Лёгкая атлетика Лёгкая атлетика 
(женщины).(женщины). 200 метров – Т37.  200 метров – Т37. 
Финал. Финал. 

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

Анастасия Татарева родилась 
19 июля 1997 года  
в Екатеринбурге. Карьеру 
начала в детско-юношеской 
спортивной школе «Виктория». 
Теперь к её олимпийскому 
золоту добавилось и серебро
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Церемония открытия XVI летних Паралимпийских игр прошла 
вчера на Японском национальном стадионе в Токио. Открытыми 
Игры объявил император Страны восходящего солнца Нарухито. 
Знаменосцами команды Паралимпийского комитета России 
(так официально называется на этих соревнованиях российская 
сборная) стали шестикратный чемпион мира по лёгкой атлетике  
в беге на короткие дистанции Андрей Вдовин и двукратная 
чемпионка Паралимпиад в беге на 1500 м Елена Паутова.  
Кроме национальных флагов стран-участниц на церемонии  
был представлен и флаг Афганистана – в знак солидарности  
с паралимпийцами этой страны, которые не смогли прилететь  
в Токио из-за обострившейся политической ситуации
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